
議会報告会での行政に対する要望、意見等に対する回答（市長事務部局） 

要望、意見等 回 答 

平成 25年 11月 6日 鹿島分館   

１．工業団地整備時に、公園も整備してもらった

が、今となっては管理するのも役員となり、非

常に地域の重荷になっている。これを地区の公

園ではなく、市に返上して何か別な利用をして

もらう事はできないか。 

 

中央工業団地内「中央工業団地やくわ公園」は、 

平成１９年の工業団地整備の際に、地区要望によ

り都市公園として同地に設置整備したものであ

ります。都市公園が有する地域の憩いの場として

の役割や自主防災事業や災害の拡大防止、災害時

の避難・救助の活動場所として役割等があります

ので、引き続き、各町会等での管理をお願いいた

します。【建設管理課】 

平成 25年 11月 14日 上町分館  

２．上町地区は、下水道は無理で浄化槽が入ると

の説明であったが、当公民館が汲み取り式なの

で、公のものは優先的に早くしていただきたい

し、工事費に関しても低利なものにしていただ

きたい。 

市では、平成２４年度から寒河江市浄化槽整備

事業を実施しており、浄化槽等設置申請書により

申請していただければ、設置工事を実施いたしま

す。【下水道課】 

平成 25年 11月 18日 中央地区公民館  

３．中央通りは県道であり、思い通りに除雪がな

らない。除雪の順序があるのか、小学校の児童

には不便をかけている。市と県と調整してはど

うか。 

 

県道における通学時の歩行困難な状況につい

て確認したところ、PTA や交通指導員からの要望

等は受けておりませんでした。今後とも関係機関

との協議調整を図り、降雪期の交通環境の確保に

努めてまいります。【建設管理課】 

４．組織を作るときには町会長への依頼が多く、

兼務する場合が多い。なり手も少ない状況で

す。このような状況では困る。 

町会長の業務が多いということについては、昨

年 7 月 31 日に開催された「市幹部と町会長連合

会との懇談会」においても、町会長連合会から話

がありました。それを受けて、市から依頼する町

会長の業務の削減について検討中であります。町

会長等の業務の軽減が図られれば、成り手不足の

問題についても良い方向に進むのではないかと

思われます。【市民生活課】  

平成 25年 11月 20日 木ノ沢生活改善センター  

５．日和田松川線の拡幅を要望したい。 当該道路は、県道であり県に要望することとな 

りますが、まずは町会長を通じ、市建設管理課と

の協議についてお願いいたします。【建設管理課】 

６．国道２８７号線添いの用地買収について要望

したい。 

当該土地は、国道と市道の交差点南側部分と思 

われ、２５年ほど前に国道が整備された際に当該

道路管理者の山形県が用地を取得したものです。

当該土地の取り扱いについては今後、現道の交通

環境等を踏まえ県と協議してまいります。 

【建設管理課】 



７．木の沢の旧道と合流する場所の水路が崩れて

いるため、復旧の要望をしたい。 

毎年４月に町会の要望を受けて、要望箇所を取

りまとめているところですので、町会長を通じ要

望書の提出をお願いいたします。要望をいただき

ましたら、市の公共事業整備優先順位基準より審

査してまいります。【建設管理課】 

平成 25年 11月 22日 上野公民館  

６．市の方でハザードマップが配布されたが、避

難場所の指定について、白岩地区では老人福祉

センター、保育所等が指定されているが、地域

の事を考えて、一時避難場所等、きめ細かな指

定をするよう要望致します。 

避難所については、耐震性があり多くの人が避

難生活を送ることのできる学校等の施設を指定

しています。一時的な避難所については、地区住

民がすぐに対応できるように、公民館分館等の施

設の活用を検討していきます。【総務課】 

７．地域の自主防災組織と行政とで連携をとり、

災害に対応するようにして頂きたい。 

これまでも地域の自主防災組織と連携をとり

ながら、防災に関する図上訓練、避難訓練、ハザ

ードマップの作成、自主防災組織に関する研修会

などを実施してきております。今後、より一層の

連携を図りながら災害に対応していきます。 

【総務課】 

 

  



議会報告会での行政に対する要望、意見等に対する回答（教育委員会事務部局） 

要望、意見等 回 答 

平成 25年 11月 9日 上河原分館  

１．小学校はまだ良いが中学校の職員室のスペー

スが非常に狭い。もっとゆとりのあるスペース

にして、先生達もしっかりと仕事に向き合える

ようにしてもらいたい。 

現在、市内小中学校には、児童生徒一人一人に

きめ細やかな指導を行うために、学習補助員を配

置するなど、人的な支援を充実させております。 

その結果、職員室が手狭になるといった面もあ

ろうかと思いますが、教育委員会では、今年度、

すべての学校の職員室にエアコンを設置するな

ど、教職員が仕事をしやすい環境づくりにも配慮

しているところです。【学校教育課】 

２．スクールバスは現在タクシー会社やバス会社

の運転手をお願いしているが、バスの乗り降り

も子供達との大事なふれあいの場です。担任の

ようなもの、ぜひ地域の人の退職した方などを

再雇用して、バスでも子供達を見守るようにし

てもらいたい。 

スクールバスの運行は市内のタクシー会社に

委託しております。児童生徒の乗降については、

各乗り場の通学班長と運転手が連携をとり、ま

た、運転手は搭乗状況を確認することで、安全で

的確な運行を図るとともに、児童生徒の自主的で

規律ある礼儀正しい乗車態度の育成を目指して

おります。【学校教育課】 

３．市内の学校で誇れるような活動（部活動）を

しているところが多々あるが、なかなかそれを

支えるＰＴＡの方々の出費が大変。ぜひ市で補

助してもらい、どんどん寒河江市の学校がメデ

ィアなどで紹介され、寒河江市の名前が常にＴ

Ｖ等に出てくるようにして欲しい。 

中学校の体育活動や小中学校の文化活動の振

興を図るため、市では児童生徒が所属する学校の

体育・文化活動後援団体等に対し、県大会、東北

大会及び全国大会に参加するための経費のうち、

参加料、交通費、宿泊料について補助金を交付し

ております。 

また、部活動の備品等については、基本的に市

の予算で対応しております。【学校教育課】 

平成 25年 11月 20日 木ノ沢生活改善センター  

４．柴橋地区公民館の耐震工事はするのか。その

対策を考えて頂きたい。 

市では、平成２０年に作成した「寒河江市建築

物耐震改修促進計画」により、非木造の市有公共

施設の全施設について、耐震改修を行ってまいり

ました。柴橋地区公民館についても、体育館を除

いた非木造の建物部分について平成２５年３月

に耐震化工事を終了しております。 

体育館については、昭和２６年建設の木造建築

物で６０年以上経過しているため老朽化が進ん

でおり耐震化に適さない建物で、今後の方向性に

ついて検討しているところです。 

体育施設としては、現在、公民館向かいに柴橋

小学校の体育館があり、チェリークアパーク内に

屋内多目的運動場「チェリーナさがえ」もオープ

ンしており、体育館としての改築は難しいものと

考えております。 

市としては、次世代に望まれる公民館施設とし

て、どのような機能が求められるかといったこと

について、地域の皆さんの意向を踏まえながら、

対応を検討してまいりたいと考えております。

【生涯学習課】 

 

 


